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本报讯 我市商务和开放型经济硕果累
累，去年全市商务经济主要经济指标均保持平
稳增长，增幅均高于全省平均水平，去年全市全
年利用外资总量2.25亿美元，同比增长17.4%，
居全省第2位；内联引资1164亿元，同比增长
26%；其中利用省外境内资金281.7亿元，同比
增长16.4%，居全省第1位；社会消费品零售总
额达到834.8亿元，同比增长12 %，居全省第1
位；对外投资37940万美元，同比增长20.22%；
对外承包工程和劳务合作营业额22330万美
元，同比增长20.26%。预计全年进出口13亿美
元，同比增长15%，居全省第4位。

外贸稳定增长

全市拥有进出口资质企业613家， 出口
产品达到40类、289个品种，产品出口128个国
家和地区，服装、鞋类、农产品出口过亿美元，发
制品、打火机过2亿美元，箱包出口达3.5亿美
元，马德里国际注册商标从2015年的1件增加
到13件。通过重点引导打火机、发制品、农业、
能源等企业开拓东盟、东南亚、非洲等新兴市
场。一大批邵阳境外投资企业进入老挝、泰国、
越南，湖南工业园集聚发展。目前，已有61家
企业签订入园协议，入园53家。去年新增境外
投资企业20家，总数达到298家。我市4个劳
务输出平台劳务输出人数均居全省前十位，湖
南立得皮革有限公司作为九兴鞋业的产业链
在越南投资建设皮革加工厂，实现了邵阳产业
链“走出去”零的突破。

去年我市加快推进市通关服务中心、邵阳
发制品产业园、邵东箱包产业园、新宁裘革产业
园建设，其中邵阳市进出口通关服务中心已完
成选址、环评、可行性研究报告、征地等工作，正

在进行拆迁，计划明年5月启动主体工程建设；
邵阳经开区设立全市首家外贸综合服务中心，
免费为我市外贸企业提供咨询、资质申领、退
税、物流、报关、报检、信保、融资等“一站式”全
程免费指导等相关服务；中国电子检验检疫主
干系统于去年10月在我市正式上线运行，实现
了全国检验检疫通关一体化。

内贸升级发展

去年市政府出台《关于促进电子商务发展
的通知》，市财政安排专项资金200万元支持电
商发展。全市累计投入6000多万元，先后举办
各类电商培训50多次，培训从业人员5000多
人次，建设村级电商扶贫服务站278个、电商扶
贫网店80家。新邵的紫玉淮山、城步的杨梅、
洞口的蜜橘、新宁脐橙电商销售量大增，促进了
农民增收。全市直接以“电子商务有限公司”登
记命名的企业法人单位73家，电子商务企业和
网店达1万余个，其中邵阳企业在阿里巴巴网
站注册的供应商达3785个，在淘宝网以邵阳作
为地域名注册的网店突破2000家。全市新增
经省认定的电子商务企业10家，总数达到40
家，电子商务示范企业4家，城步继邵东之后荣
获全国电子商务进农村综合示范县，武冈市继
城步之后荣获省级电子商务示范县。预计全
年完成电子商务交易额突破100亿元，同比增
长30%。 （杨波 欧阳国江）

全市商务和开放型经济
硕果压枝

引进外资增幅全省第二 内资引进增幅全省第一

本报讯 为了让广大城乡居民参保人员
过一个欢乐祥和的春节，近日，城步城乡居保
站采取了更加人性化的服务措施，将2017年
1月待遇提前发放到位，同时，加强全县200
个助农代办网点的规范服务，确保32392 名
待遇领取人员能随到随领。

截至2017年1月19日，该县共计发放城
乡居保养老金1.5亿元，代发乡村教师困难补

助金174.51万元，代发乡村医生困难补助金
92.37 万元，代发独生子女父母奖励金 5.792
万元，做到切实提高服务质量，确保养老金发
放“不漏一人、不欠一分、不拖一天”。

目前，该县正对乡镇（公社）老放映员生
活困难补助积极进行核查，力争在最快的时
间内将该项困难补助准确、及时地发放到位。

（杨承赐）

城步节前发放居民养老金1.5亿元

本报讯 1月19日，市机关事业单位社
保处发布消息，截至2016年12月底，我市机
关事业单位养老保险基金征缴收入19亿元
（其中市本级2.3亿元），超额全年目标任务，
去年人均增加基本养老金225元/月，共发放
基本养老金151445万元，确保了全市机关事
业单位养老金按时足额发放。

去年以来，我市机关社保部门克服全省
新制度未能及时启动的不利影响，积极做好

基金征收预案，进一步规范基金征缴行为，确
保应收尽收，颗粒归仓。一是根据各单位经
济效益状况和历年缴费情况，分类制订了征
收措施和办法。对正常缴费单位实行按月收
缴，对不按时缴费的单位，主动与单位负责人
和经办人衔接，提醒单位及时缴费，防止新的
拖欠现象发生；二是对历史欠账视具体情况
具体分析，区分不同原因，积极开展清缴，努
力完成清欠任务。 （宁煜 郑宇翔）

我市机关事业养老保险基金征缴达19亿元

本报讯 “我的工资这个
月多了些钱，你们能告诉我多
了哪部分钱吗？”1 月 18 日，邵
阳市第二中学退休的屈大爷询
问机关事业单位社保处工作人
员。

根据湘人社发〔2016〕55号
文件精神，我市2016年退休人员
养老金调整标准包括以下三部
分：一是定额调整部分，退休人
员每人每月增加基本养老金70
元；二是挂钩调整部分，按本人

2015年12月的基本养老金为基
数，每月增加4%；三是倾斜调整
部分，在2015年12月31日之前
满70周岁以上（含70周岁）至80
周岁以下的退休人员每人每月
增加基本养老金25元；满80周
岁（含80周岁）的退休人员每人
每月增加基本养老金35元，您现
在的工资是4356.71元，这次增
资部分是258.91元（其中定额调
整70元，挂钩调整163.91元，倾
斜调整25元）。

据悉，截至1月20日，我市
共完成调整待遇单位 279 家，
10518 名退休人员已经领到了
2016 年调整增加的基本养老
金，人均增加225元/月。

（宁煜 郑宇翔 简飞飞）

算算你涨了多少养老金
我市机关事业单位退休人员养老金调整落实到位

一棵棵油茶树苗在苗圃中
迎风成长，一片片光伏电池板
在阳光下闪闪发光，一户户贫
困村民住进了新修的小洋房，
一条干净整洁的水泥路通到村
民的家门口……春节前夕，邵
阳银监管分局、农行邵阳分行
扶贫工作人员走进贫困村梅塘
村，发现虽然天气寒冷，却到处
呈现出一片喜喜洋洋、欣欣向
荣的景象。

“以前我们怕过年，现在我
们特别是年纪大的乡亲更加盼
望着过年，因为快过年了就可
以和你们分享自己一年的好收
成，分享日子越过越好的喜
悦。”梅塘村村支书邱元潜高兴
地向驻村扶贫人员介绍村里的
可喜变化。

牵线搭桥找出路

“如何让贫困家庭迅速脱
贫是首要解决的问题。”这是驻
村扶贫队一直努力的方向。
2015 年，邵阳银监分局和农行
邵阳分行积极响应国家扶贫要
求，创新精准扶贫、对口扶贫思
路和方式，联合组建帮扶队来
到挂点帮扶的洞口县黄桥镇梅
塘村，实实在在帮助梅塘村甩
掉贫困的帽子。

自进驻扶贫村开展联合扶

贫后，邵阳银监分局和农行邵
阳分行通过多方筹措资金60多
万元，帮助梅塘村完成了860米
水圳、760 米村级公路、危房改
造和垃圾池建设，解决了该村
村民 2100 亩水田灌溉、安全饮
水、山塘清淤、防渗及水库除险
加固及便捷出行等问题，还向
号召员工该村的贫困户、贫困
学子捐款、捐物先后捐增书包
100 个 、衣 服 500 余 件 、现 金
25350元。

扶贫队不仅要改善村民的
当期生活，更要帮助他们找到
真正致富的门路。针对梅塘村
山地多耕地少的情况，扶贫队
当起了媒婆，先后牵线引入到
多家公司到梅塘村开展产业投
资。目前，梅塘村已初步建成
418 亩油茶、400 亩茶叶生产、
200 头规模肉牛养殖和光伏发
电基地。其中，2016年，油茶基
地直接为农户提供土地流转收
入和劳务收入 16.25 万元。预
计其他基地建成后能直接为农
户带来土地流转收入和劳务收
入90 万元，直接带动建档立卡
的40户贫困户168人脱贫。

信贷支持好致富

“如何让金融活水救活这
片贫困的土地？”是摆在驻村扶

贫队面前最大的难题。考虑到
产业前期启动需要资金需求，
邵阳银监分局、农行邵阳分行
把梅塘村列为邵阳市首个金融
精准扶贫试点村，提高了对梅
塘村扶贫贷款监管的不良容忍
度，对发放扶贫贷款的相关工
作人员适用“尽职免责”条款。

农行邵阳分行特意安排客
户经理上门了解当地村民和贫
困户的金融需求，现场开展贷
款调查，计划支持该村通过“银
行信贷+项目合作企业+贫困
农户”系列信贷产品，实现农户
与企业的良好对接，走“公司＋
基地＋农户”的产业链发展模
式，确保致富产业支在梅塘村
生根。

金融精准扶贫村试点推动
了农行邵阳分行在梅塘村开展
扶贫信用贷款、两权抵押贷款
等信贷产品的创新，并在梅塘
村设立惠农通服务站点建设，
让梅塘村老百姓享受到了实惠
便利的金融服务。通过入户梅
塘村深入调查农户的扶贫信贷
需求，农行邵阳分行计划向在
油茶和茶叶两个产业基地建设
投放信款300万元，支持农民走
致富之路，现已向4户农户发放
贷款20万元。

（黄风林 姚红）

金融扶贫活水润心田
——邵阳市银监局、农行邵阳分行金融特色帮扶洞口梅塘村侧记

随着春节的临近，水果市场迎来了采购高峰。1月24日，记者从湘西南水果批发市场了解到，本周
起批发市场内水果销量骤增，大部分商贩表示，销量较上月增了好几倍。 杨波 摄

为了让外国专家在邵阳过好春节，感谢他们对我市经济社会发展做出的贡献，节前，市
人社局领导走访了邵阳学院、玉新药业等单位的外国专家，了解他们的生活工作情况，听取
对政府服务外国专家的意见、建议，并为他们送上节日礼物和祝福。图为市人社局领导与
外国专家交流场景。 刘宇磊 摄


